

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAO DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 2 de Diciembre de 1914

NÚM. 14

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

FÁBRICA DE REFRESCOS. ESPECIALIDAD EN CAFÉ MOLIDO Y TOSTADO

El precio del café es desde 25 cts a 40 cts libra. Garantizado; puro bajo cualquier análisis químico.

REPARTO A DOMICILIO

TELEFONO No. 47

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTOS, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Latería fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.
Juguetería de plomo, cartón y madera
Carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1° de Diciembre del año en curso.

Director, R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

María Teresa de Sanvicente

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

Correspondencia Continental

De la "guerra mercantil del gobierno inglés con Alemania y Austria-Hungría"

La política de los hombres de estado ingleses, de "matar de hambre" a Alemania y destruir para siempre su existencia económica, empleando sin el menor escrúpulo todos los medios posibles, no ha tenido el éxito esperado de intimidar al contrario, según lo prueban varias manifestaciones de las más importantes ligas económicas alemanas. Hasta la amenaza de Inglaterra sería capaz de sostener veinte años la guerra para alcanzar su fin, ha sido acogida con rechiflas, como una fanfarronada quijotesca de Pickwick. Hay pruebas indubitables de que la vida económica alemana puede confiar en la pujanza de su mercado interior y en el valor acumulado en 43 años de paz, así como en su desarrolladísima agricultura, sus ricas provisiones de hulla y hierro, y la perfección técnica de su industria. Con gran calma se contemplan las chinchorrerías puestas en juego por la legislación especial inglesa contra las relaciones comerciales de que gozan los alemanes, confiando en que el gobierno tomará por su cuenta hacer frente a tales añagazas con medidas apropiadas. También en la guerra mercantil es más fácil ponerse victoriosamente a la defensiva, que dirigir un ataque de frente. Es más claro que el agua, que la política inglesa, para dañar a Alemania, tiene que perjudicar su propia economía. "Quien al cielo escupe, en la cara le cae". En Alemania se puede aguardar cachazudamente el efecto, y evitar en las represalias los defectos que resulten. El gobierno alemán se esfuerza por evitar en lo posible los efectos de rechazo que surjan de tal modo modernista de guerra, recayendo sobre intereses justos de potencias neutrales.

La apresuración arrebatada de las primeras medidas inglesas, ha producido varias palinodias y curiosas "revisiones". En el decreto de 5 de agosto sobre el tráfico con el enemigo se les fué tanto la mano en Londres que declararon punible para súbditos ingleses todo negocio legal con una personalidad de nacionalidad alemana, o una casa en que tenía participación un alemán. Como no consintió Norteamérica tal boicotización legal en su terreno mercantil, anuláronse tal medida, redactada en el primer ímpetu del odio y de la inquina, y su com-

plemento del 12 de agosto, con un nuevo decreto real del 9 de setiembre. Hasta declaráronse mercantizables sucursales alemanas en territorios británicos, aliados o neutrales, haciendo la extraña excepción de que tal permiso es válido si "no se trata de un territorio neutral europeo". Hasta ahora han consentido tal tratamiento diferencial Italia, España, Escandinavia y Holanda. A las sucursales alemanas las han plantado un comisario revisor. Por supuesto, Alemania ha hecho dos cuartos de lo mismo. Como existen en Alemania desde antaño muchas compañías inglesas de gas, de seguros y de tranvías, no hay duda de que en tal concepto le sale al inglés la criada respondona, costándole la torta un pan. Si se prohíbe en Inglaterra hacer pagos a acreedores alemanes o pagar letras de cambio giradas a nombre de un alemán, al gobierno alemán no le queda más remedio que decretar igual prohibición de pagar a ingleses con moneda alemana. Se ha aguardado hasta el 30 de setiembre, por creerse que tan flagrante delito de infidelidad proclamado como medida de guerra inglesa, no podría durar en un pueblo de mercachifles hasta la médula. Pero no la revocaron. En tal tiquismiquis saldrá perdiendo Alemania, por tener más créditos en Inglaterra que ésta en aquella. Pero como sigue en candelero la moratoria inglesa, al paso que Alemania se sigue pagando a tocateja sin interrupción, por ahora no se votan mucho los perjuicios en la práctica. Era muy graciosa la pugna sobre el azúcar, tal como se la imaginaba el gobierno inglés. Como en épocas normales casi todo el azúcar que necesitaban en gran cantidad los ingleses para exportar marmeladas cakes y confituras procedentes de Alemania, prohibió al punto el gobierno inglés, al declararse la guerra la importación de azúcar alemán, para no dar de ganar al enemigo. Pero como el público inglés y los conserveros ingleses no podían pasar sin tal imprescindible sustancia dulce, compró el gobierno inglés a escape grandes cantidades de azúcar de caña en ultramar, pagando un ojo de la cara, por supuesto. Para el consumidor subió el precio del azúcar en Inglaterra

(Pasa a la pág. 4)

Vanidad que nos llena de satisfacción

Cuando iniciamos la suscripción para arbitrar recursos en favor de la Cruz Roja Alemana, no dejamos de sentir cierto temor, por que tuvimos el presentimiento de que los cartagineses acaso no simpatizarían con nuestra excitativa y que nos dejarían solos, manteniendo el buen deseo que nos anima.

Pero la sociedad cartaginesa, noble y altruista, ha dado como siempre una hermosa nota de amor a la humanidad, al concurrir con su óbolo, si bien no en lujosa cuantía, pero por lo menos demostrando la buena voluntad hacia los que hoy luchan en los campos de batalla de la vieja Europa.

Hemos de consignar aquí que el distinguido salvador Creamundo es quien más ha trabajado y que a él en realidad es a quien debemos el triunfo que hoy con arrogancia confesamos nos llena de vanidad.

¿Por qué nos sentimos orgullosos, si en el corto tiempo que llevamos de faena periodística, tenemos ya como gloria haber vencido como justadores de buena suerte en las dos campañas que se puede decir hemos abierto con fines humanitarios? Son ellas, co-

mo pronto lo veremos, la fundación de La Gota de Leche, y esta que nos ocupa en la actualidad.

Permitásenos seguir pensando del mismo modo que externamos nuestra idea en el editorial del primer número de este semidiario, que como exponente del progreso y cultura de Cartago era necesario un periódico, y de ello estamos convencidos.

Por eso, siempre hemos admirado con entusiasmo a nuestro colega *La Información*, en sus campañas que ha librado ya en bien de los niños pobres, como han sido sus fiestas de navidad, o ya enfrentándose con donosura promoviendo la pronta corrección del vicio; y como siempre hemos sido inclinados a sentirnos muy satisfechos con todo lo que beneficia a la sociedad, máxime si se consigue por medios que dan timbre de honor, nos damos el gusto de hacer esta manifestación, con la cual queda demostrado que las publicaciones bien intencionadas son necesarias, como exponentes de cultura y como el medio más propicio para unir a los hombres.

Ultimas noticias de Europa

(Servicio especial de "El Renacimiento")

Telegrama oficial de Guatemala

depositado el 30 de noviembre y recibido el 10. de diciembre a las 11 a. m.

Cuartel General, 26 de noviembre. —Situación campo guerra occidental inalterable. Región St. Hilaire-Souain ataques de fuerzas numerosas francesas fracasaron completamente; hicimos progresos cerca de Apremont.

Prusia Oriental situación inalterable. En operaciones del Gral. Mackensen de Lodz-Lowisch-Sochatschen contra 10. y 20. ejércitos rusos, estos sufrieron pérdidas fuertes además de muchos muertos y heridos: perdieron 4 mil prisioneros, 70 cañones, 160 carros municiones, 156 ametralladoras y montaron además 90 cañones más. En esas acciones nuestras tropas nuevas batiéronse valientemente a pesar de grandes sacrificios. A pesar de estos éxitos, no alcanzaron todavía decisión definitiva.

Cerca Brshesiny otras considerables fuerzas enemigas avanzaron del Oriente; rechazáronse los ataques en todas partes. En su resultado definitivo también esos combates pendientes todavía.

Cuartel General, 27 de noviembre. —Buques ingleses ayer no bombardearon costa Flandes. En frente campo guerra occidental ninguna alteración considerable.

Noroeste de Langemarck tomaronse varias casas, haciéndose otros tantos prisioneros.

Selva Argonne nuestro ataque siguió progresando, rechazándose ataques franceses cerca de Apremont.

Esta St. Mihiel. Ninguna acción definitiva en Occidente.

Cuartel General, 28 de noviembre. —Campo de guerra occidental inalterado; selva Argonne rechazados ataques franceses. En selva Noroeste Apremont y Vosgos franceses perdieron varias trincheras rendidas obstinadamente.

Prusia Oriental hubo solamente combates poco importantes. Cerca de Lowit se reanudaron nuestros ataques, siguiendo todavía ataques fuertes. —Ataques rusos Oeste Noworadomsck rechazados. Polonia situación inalterable.

Telegrama privado de Guatemala

depositado el 30 de noviembre y recibido el 10. de diciembre a las 10 a. m.

Estado Mayor Berlín comunica que en linderos Prusia Oriental solamente hubieron escaramuzas sin importancia. Batalla cerca de Lodz continúa atacándose nuevamente tropas alemanas. Fuertes ataques rusos cerca de Noworadomsck rechazados. En Sur de Polonia no hay novedad. En selva Argonne en Noroeste alemanes tomaron varias trincheras.

Hindenburg fué nombrado Mariscal de Campo; comunicado en orden del día que capturáronse 60 mil rusos, 150 cañones, 30 ametralladoras, agregando que tropas enemigas completamente aniquiladas. Berlín comunican que todos los ataques cerca de Lodz fueron rechazados.

Austriacos derrotaron serbios en Molubor. Gabinete servio disolvióse.

De Pacayas

Muy bonita resultó la fiestecita escolar que se hizo el domingo 29 del mes próximo pasado, con motivo de haberse terminado el año lectivo de 1914. Hubo cantos y recitaciones por los niños, y discursos por los maestros don Manuel Gálvez, don Raúl Cordero y el Director don Roberto Amador, quien terminó el acto con un discurso de despedida: todos fueron calurosamente aplaudidos. El acto fue amenizado por un terceto compuesto de armonium, violín y guitarra. La concurrencia fue numerosa y reinó el más completo orden.

—Se ha dado orden de que los vecinos hagan en sus propiedades un excusado para evitar que se propague en este lugar la anquilostomiasis. Todos deber estar agradecidos con el señor Jefe Político por el interés que se toma por el mejoramiento de la higiene.

—Causa tristeza ver la indiferencia con que se han mostrado los vecinos para celebrar el segundo aniversario de la muerte del padre Trejos. Parece que no le debieran favores por sus desinteresados servicios que les prestó por más de cuatro años, pues únicamente contribuyeron para una misa rezada. ¡Todo se olvida!

—Parece que algunos ricachos están quisquillosos por el impuesto municipal de lecherías. Es muy raro, pues los que apenas si tienen diez vaquitas no se quejan y tienen que pagar, máxime si en nada se beneficia este cantón con el producto de las vacas de muchos ricos que envían la leche, queso y mantequilla a San José o Cartago.

Picoreto

A la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA han llegado verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

Los que viajan

Martes 1º.—Llegaron a esta ciudad el Lic. don Tomás Fernández Bolandi y don Francisco José Basulto, partiendo el señor Fernández en tren de 12:45 p. m. nuevamente para la capital.

Tren de 3.30 partió para San José don José Cuesta.

HOY partieron en tren de diez, vía a Limón, el Presbítero don José Badilla y don Ernesto y don Enrique Obando.

—Vinieron procedentes de Siquirres don Alfonso Rivera, en compañía de esposa.

—De la capital, el Licenciado Geómetra don Francisco Alpízar A.

CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de STILZAR EN SAN JOSE

or

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

Por motivo

de tener en nuestro poder mucho material interesante, al que no hemos podido dar curso debido al poco espacio de que dispone nuestra hoja, la Empresa de EL RENACIMIENTO participa a sus favorecedores, para evitar reclamos o rechazos, que toda colaboración será solicitada.

Gran oportunidad!

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

Hotel Lafayette CARTAGO

El mejor y más bien situado de la Ciudad

Esmerado servicio. Cocina Española y Americana

PRECIOS EQUITATIVOS. Lujo y Aseo

CENAS EN LAS NOCHES DE FUNCIONES TEATRALES

Anita Vda. de Rodó, Propietaria

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

Origen de la mujer Trabajos de arte

El verdadero origen de la mujer, según una leyenda india, es el siguiente: "Twashtri, el dios vulcano de la Mitología india, creó el mundo, y al querer hacer la mujer se encontró con que había agotado todos los materiales creadores en el hombre, y no le quedaba ningún elemento sólido. Lleno de perplejidad, el dios se puso a meditar profundamente, y cuando hubo encontrado la solución, fue tomando: la redondez de la luna; la curvatura hondulante de la serpiente; los graciosos retorcimientos de hierba y la delicadeza del sauce; el terciopelo de las flores; la ligereza de la pluma; la gentil mirada de la gama; la juguetona viveza del rayo del sol; las lágrimas de la nube; la inconstancia del viento; la timidez de la liebre; la vanidad del pavo real; la dureza del diamante; la crueldad del tigre; el frío de la nieve; la charla de la cotarra y el arrullo de la tórtola; y con todo ello formó una mujer."

(De "El Correo de la Costa")

Suscripción

iniciada por este semidiario para allegar fondos a la Feria que celebrará la Colonia Alemana el 6 de Diciembre a beneficio de la Cruz Roja:

<i>El Renacimiento</i>	© 5-00
Juan Silesky	5-00
X. X	1-00
Ricardo Rojas	1-00
Nicolás Granados	1-00
Adolfo Rojas V.	1-00
Gregorio Mata A.	2-00
Enrique Runnebaum	5-00
Manuel Aymerich	1-00
Ronulfo Masís	1-00

Recogido por D. Salvador Oreamuno

Aurelio Calleja	10-00
Carlos Gutiérrez Urtecho	5-00
Salvador Oreamuno	10-00
Dr. V. Lachner	25-00
Lucas Morúa	2-00
4 caballeros	30-00

La Sucursal de la Librería AL-SINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos. Una visita a esta Librería para convencerse.

religioso

Digno de admirar es el trabajo artístico que han ejecutado los RR. PP. Capuchinos en el templo de San Francisco. Nos referimos al Altar de la Divina Pastora, el cual es una obra de arte que acaso con dificultad habrá en el país y en su género otra igual.

Sin discusión, los RR. PP. han hecho de ese templo el lugar de recogimiento, no solo porque, según nuestra creencia religiosa, es en donde además del santuario de nuestra conciencia, debemos elevar dulces plegarias a Dios, sino también en donde admirar trabajos de mérito artístico, tal es también el altar de San Antonio de Padua.

El viejo templo era un edificio de enorme tamaño, pero de muy mal gusto; no hubo nada que fuera de admirar, después de las magníficas esculturas que aún hoy existen.

En la actualidad, el templo de San Francisco es un edificio de arquitectura moderna, que sugestiona por su sencillez y buen gusto.

El turno que se verificará en uno de estos domingos que se aproximan, por los datos que varias personas nos han dado, el producto que se obtenga será para acabar de construir el coro que será otra obra que dará renombre a los RR. PP. por su exquisito gusto para mantener el templo de Dios digno de llegar a él y "sentir los impulsos del alma hacia lo infinito."

Tito Suetonio

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Noticias cablegráficas

Petrogrado, 30.—Despacho de Varsovia declara que el Comandante ruso en Lodz obliga a los tenderos a no cerrar sus establecimientos; que muchos vagones militares alemanes cargados de gasolina se llevaron a Lodz a abrir en Petrogrado un hospital regalado por la colonia americana, exclusivamente para heridos rusos.

Londres, 30.—Desde que Estados Unidos manifestó su deseo de que Inglaterra tratase directamente con Colombia y Rendor el asunto de su neutralidad, no se consideran suficientes para terminar el asunto de las negativas, de que no acepta ningún inalámbrico alemán en Colombia y las Islas Ecuatorianas.

Berlín, vía Londres, 30.—Los clérigos evangelistas de Berlín y los suburbios, firmaron una protesta contra el decreto militar prohibiendo que se llame a las armas a los seminaristas o clérigos ordenados o pensionados. Declaran que el decreto es injustificable y lo consideran un insulto, y pedirán su abolición al Reichstag; se llamaron del Ducado de Baden a los reservistas de 1891 y 1894. Totalizan 300 mil; se distribuyen en los fuertes del Rhin para permitir a las tropas jóvenes estacionadas allí, incorporarse al servicio activo; continúan envián-

dose oficiales navales y militares a Turquía; veintiocho atravesaron Innsbruck ayer, procedentes de Munich. Una gran nevada en Alsasia acompañada de viento del Norte fuertísimo, está causando mucho sufrimiento a las tropas.

Petrogrado, 30.—Despacho oficial del Cáucaso dice que los turcos fueron derrotado últimamente, sufriendo pérdidas enormes; que varios regimientos y divisiones perdieron la mitad de sus ejércitos y algunos fueron completamente destruidos; que el comandante del 34 fue muerto cerca de Maslagat y que el comandante del 33 se desertó, siendo reemplazado, y que el comandante en jefe turco decidió desbandar a los Kuerdos porque no peleaban satisfactoriamente.

Londres, 30.—El Daily Express dice de la frontera de Bélgica después del último bombardeo a Zeedrugres, que los alemanes han comenzado de nuevo a reparar los daños de la bahía. No han abandonado aún la esperanza de hacer de este puerto el centro formidable de donde partirán los ataques de los submarinos destinados a acabar con la flota de los aliados. Continúa llegando gran cantidad de material de submarinos, de los astilleros alemanes. Los torpederos de los aliados, mientras tanto, mantienen una vigilancia estricta en toda la costa y en las líneas de los alemanes.

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantisimas

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N.º 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica

Apartado 43

Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

SE ALQUILA

Un hermoso local en los alrededores del Mercado de esta ciudad

En esta Imprenta informarán

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

Imp. Bonilla, Cartago

(Viene de la pág. 1).

a más del doble, por no querer perder nada el gobierno. Alemania replicó por primera con una prohibición expresa de la exportación del azúcar, para imposibilitar a los ingleses la adquisición del género barato haciendo un rodeo por países neutrales. Pero después de hechas las compras del inglés, dejó libre Alemania la exportación de una cantidad de azúcar tan grande como se importó el año pasado. Por eso los países neutrales europeos disponen de la ventaja de una abundante provisión de azúcar a precios normales, y obtienen así la posibilidad de independizarse de la industria conservera inglesa.

Como se ve, la lucha tiene sus altos y bajos, y a veces, como dijo el canciller alemán, adquiere dimensiones "exiguas". Pero a Inglaterra le ha salido la burra capada, con la lucha mercantil. Y en toda Europa va cargando con un odio como antaño Napoleón con su famoso bloqueo continental.

DE GRECIA

Profunda pena causó en ésta la prematura muerte del recordado amigo y excelente médico don Rafael M. Rodríguez, acaecida en esta ciudad en la semana antepasada. Todos aquellos que tuvimos la suerte de tratar al señor Rodríguez, ya como amigo o como facultativo, tenemos que lamentar y llorar su inesperada y eterna despedida; sus bondades, sus actos de filantropía y sus mil rasgos humanitarios, tienen que haber quedado grabados indeleblemente en el corazón de cada griego. Su amor a la humanidad doliente le aceleró la muerte, puesto que su enfermedad requería sosiego; pero para él antes que su propia existencia, estaba la de sus semejantes; jamás se excusaba al llamamiento que de cualquier parte y a cualquier hora se le hiciera para asistir a un enfermo, ya fuera rico o proletario. ¡Cuán raros son esta clase de hombres en los tiempos que corremos!

Los restos del señor Rodríguez fueron trasladados a la ciudad de San Ramón, su tierra natal, en donde se le dió sepultura, concurriendo a su entierro gran número de personas de todas partes como justa demostración de cariño y gratitud hacia aquel hombre, todo bondad.

Paz a sus restos y resignación a su joven esposa!

Ali Kelim

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas.

Se aprietan aros de ruedas de carreta a ¢ 3-00 el par

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Rapidez y baratura ofrece la
IMPRESA BONILLA

Condiciones de EL RENACIMIENTO

—o—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de **Cincuenta céntimos**.

Número suelto **cinco céntimos**.

Número atrasado **diez céntimos**.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA
y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO
Cartago, C. R.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata R.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL
SAN JOSE

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.



EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería
y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir 500 corsés Royal y otras marcas, para vender a ¢2.25 en adelante. Una gran cantidad de lociones de toda clases y un gran pedido de medias y camisetas. Como todos estos artículos son directamente importados, nos permite venderlos baratos, como estamos haciendo con todas las mercaderías.

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

Se trasladará contiguo al SALON PARIS,
junto con la IMPRESA BONILLA